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去 年 以 来 ，我 市 围 绕

高质量打造“世界五金之

都”战略目标，全面打响产

业数字化、服务平台化、数

据价值化“三大战役”，梯

次开展“数字化生产线-数

字化车间-智能工厂-未来

工厂”改造提升，不断壮大

五金智造群体，五金产业

数字化取得了明显成效。

但与先进地区相比，仍有

差距。

建议进一步加大对数字化改造的政策支持力度，激发企业

数字化转型的动力；加快永康五金技师学院的产业学院、企业学

院建设，为企业输送人才，加强企业内部培训，培养企业内部数

字经济产业的高技能人才；积极培育、引进与我市五金产业数字

化转型需要相匹配的工程服务机构、智能制造产业链上下游企

业及各大高校研究所，加大本地化服务，多元合作，实现更大范

围、更高效率、更加精准的数字化资源分配及优化；发挥永康五

金技师学院作用，加强本地专业人才的定向培养，加强与高校、

科研院所等机构合作，创新打造“数字五金产业研究院”，全力培

养数字经济领域高层次创业创新领军人才。

纵深推进
五金产业数字化改造
陈向阳（飞神集团有限公司董事长）

我市从“墁塘之路”出

发，凭借永康五金先发优

势，形成雄厚的五金产业

基础，但历经 40 多年工业

发展和开发建设，土地资

源日趋紧张，村级工业区

块及部分老旧工业区块厂

房基础设施明显落后、环

保和安全管理不到位、消

防 隐 患 大 等 问 题 较 为 突

出，无法满足当前工业经

济发展需要，进行企业低效工业用地改造是必然、更是必须。

但是，很多企业也面临资金周转压力大等问题，亟须出台更好

的改造优惠政策来支持，吸引更多企业主主动进行改造，合理

利用土地资源。

建议市政府在低效厂房改造基础建设配套费用等方面能

有更大力度优惠，以增强企业主的信心及决心；加大对高层厂

房楼面荷载方面的补贴优惠，缓解企业在建设厂房投资上的资

金压力。

出台优惠政策
推进低效厂房改造

俞晖（永康市宏能工贸有限公司总经理）

企业数字化转型正在

如火如荼开展。但是，民

营企业在数字化转型中面

临“战略层缺位”“能力建

设困难”“价值不易体现”

等难题，商业机密、个人隐

私等数据泄露带来的危害

和风险极大。如何让民营

企业在数字化转型中既要

发展又要安全？加强数据

安全体系建设很重要。

建议政府要做好数字化转型升级数据安全指导，做好宣

传和服务，指导企业在数字化转型升级中同步抓好数据安

全，制定管理制度、完善网络安全设施、建立应急响应机制

等，让数据信息安全更有保障；加大对企业网络安全防护设

施的投入，在财政预算中增加数据安全建设专项经费等，专

门用于数据安全建设，保障好区域性数据安全；加强对国内

顶尖网络安全科创企业的招引，服务本土企业，为企业发展

保驾护航。

加强民营企业
数据安全体系建设

胡树理（正阳科技股份有限公司副总经理）

低效工业用地改造是

破解发展困境的关键。如

老 长 城 区 块 是 开 发 区 腹

地，但该区块内多为低小

散企业，基础配套设施落

后，亩均效益低，亟须进行

改造。

建议以连片改造开发

为导向，遵循“统一规划、

统一拆除、统一融资、统一

建设”的改造原则与“政府

推动、国企主导、民企联建、连片改造、分步实施”的工作路

径，有序推进老长城区块低效工业用地改造；充分听取企业

改造诉求，结合改造项目特点，沿用现有低效工业用地改造

政策的同时，合理突破，拟定符合老长城区块低效工业用地

改造项目特点的“一区一策”政策。实现土地集约节约利用

的同时，帮扶企业做好产业规划，提前布局，促进企业转型升

级；在企业腾挪过程中，由市政府有条件的为重点生产企业

提供公共厂房进行周转；由政府与金融机构进行统一融资谈

判，通过提供原厂房抵押贷款过渡担保、新建厂房融资贴息

支持等方式，为企业争取低利率、长期限的贷款，保障项目改

造提升工作的资金需求，同时优先争取专项债资金用于基础

设施建设。

加快低效工业用地改造
助力经济发展

黄威（泰龙控股集团有限公司总经理）

开发区基本路网骨架

已经形成“六横四纵”格局，

路面多以水泥路面为主，存

在路面经常破损、扬尘大、

噪声多、管线老化、道路周

边设施老旧等问题，影响园

区整体形象和居民生活品

质。

近年来，开发区已逐步

开展道路改造提升，目前九

鼎路、铜陵路已完成提升改

造，科源路、九州路正在改造中。已改造完成的道路在通行效

率和景观提升上成效明显，促进了周边地块的品质和档次提

升。

建议聚焦创建“国家级经济技术开发区”的标准要求，加大

道路工程建设投入，分批有序对现有道路进行提升改造，优化道

路交通、完善综合管线及排水管网，更新提档绿化景观，完善停

车设施，为市民提供更加便利、安全的出行环境，提升园区居民

生活品质，激活城市发展活力。

提升改造道路路网
激活城市发展活力

吴明根（浙江中坚科技股份有限公司董事长）

校园周边的交通环境

是市民关注的焦点。在前

期调研中发现，由于上下学

高峰期集中，部分学校门口

道路狭窄，周边停车位数量

不足，交通标志不全等原

因，我市城区各中小学（幼

儿园）附近道路在上下学期

间面临严重的交通拥堵问

题。这不仅影响居民的日

常出行，更关键的是会危及

学生及家长的生命安全。

建议加强执法，增派交警和辅警在学校上下学高峰时段

现场指挥，严查严管超速行驶、不按规定让行、随意调头、机动

车争道抢道等交通违法行为，尤其注意发挥学校自发组建的

志愿者小分队“护学岗”力量，引导接送车辆合理停放，共同参

与现场交通疏导；强化交通规则的宣传教育，在学校组织开展

交通安全教育活动，提高学生的交通安全意识；加强学校志愿

者小分队“护学岗”的交通知识培训，构建更专业高效的“人工

红绿灯”队伍。

缓解学校上下学
期间交通拥堵

应明（经济开发区人大工委主任） 经济开发区代表团建言献策描绘发展蓝图勠力同心谋发展

笃行不怠开新篇

市 两 会 期
间，经济开发区
代表团的代表们
齐聚一堂，从听
取审议各项报告
到畅谈高质量发
展；以经济建设
为中心，锚定建
设“世界五金之
都”和争创“国家
级经济技术开发
区”的目标，从低
效 工 业 用 地 整
治、企业发展、交
通路网建设、安
全生产等方面畅
所欲言，各抒己
见，为开发区乃
至全市工业经济
高质量发展建言
献策。
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